

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 30 DE JUNIO DE 1922

Núm. 817

La vista en el reclamo del señor Castro Quesada

La reclamación que el Licenciado don Manuel Castro Quesada estableció contra el Estado en cobro de los sueldos que dejó de percibir como Ministro de Costa Rica en Washington se encuentra ya próxima al fallo definitivo.

Esa reclamación fue desestimada administrativamente, por lo cual el señor Castro Quesada hubo de establecer la pendencia judicial. El Juez de 1.ª instancia falló en contra de los intereses del reclamante, y el juicio pasó entonces en apelación a la Sala Primera. Esta Sala revocó la sentencia del Juez, confirmando los derechos del señor ex-Ministro, y entonces el Promotor Fiscal de la República, como representante del Gobierno, llevó el asunto a Casación.

Ahora se está haciendo la vista de ese negocio en la Sala de Casación, estando pues, el pleito en su etapa final.

El señor Promotor Fiscal, Licenciado don Albino Villalobos, según nos informan, ha hecho una labor enorme como abogado del Gobierno. La vista del negocio comenzó antier miércoles, y el señor Promotor ha ocupado los dos días en su discurso; esta mañana a las 8 horas se reanudó la vista, y el señor Villalobos volvió a ocupar la tribuna para continuar su disertación.

El caso que se va a definir es interesante en su aspecto jurídico y cumpliendo con nuestro deber de informadores, daremos cuenta del fallo que los Jueces dicten en este asunto.

Notas y Noticias

No había muerto

Haciendo caso a una información equivocada que llegó a esta Redacción, dijimos ayer que el músico de Heredia señor Ramírez, que había sido herido en el costado por un compañero suyo, había muerto a consecuencia de esa herida. Hoy nos han telefonado de Heredia para manifestarnos que estamos en un error, y que el señor Ramírez, debido a las atenciones médicas y a las recibidas de las enfermeras del Hospital, está ya muy bueno, y pronto habrá ya recobrado la salud.

Perdone el señor Ramírez que le hayamos dado muerte de una plumada, sin la menor mala intención, pues nos felicitamos y lo felicitamos a él, por la mejoría que nos han anunciado hoy.

Apreciable enfermo

En la ciudad de Heredia ha estado enfermo de muchísimo cuidado, nuestro apreciable amigo don Tobías Pachero.

Según nos informó hoy su estimado padre, la salud de su hijo va mejorando poco a poco, pero hace unos pocos días el estado del simpático amigo—que padece una inflamación intestinal—llevó a la sobra al seno del hogar y de la sociedad entera de Heredia, en la que como en esta, es estimado el joven Pacheco por sus prendas personales que lo hacen acreedor a la estimación de todo el que lo trate. Deseamos una pronta mejoría.

El inventario de la Costa Rica Comisión

Hoy se terminará el inventario de la Costa Rica Comisión Co. Esta mañana dió comienzo el inventario de los muebles de las oficinas.

que está llevando a cabo el General Crowder no pueden ponerse de mani fiesto, sin embargo, no obran dudas en cuanto a aclarar e fáticamente que no hay intención alguna de intervención por el Gobierno americano en Cuba, por ahora.

Además, también declaran que si se hiciera alguna declaración acerca de la situación cubana, pudieran colocar a Presidente Zayas en posición embarazosa, y que están completamente convencidos de que el doctor Zayas está haciendo todos sus mejores esfuerzos para vencer los grandes obstáculos que han originado esta crisis.

También se ha mencionado que entre las indicaciones hechas al Presidente Zayas, a través del General Crowder, figura la de que debe considerarse la reglamentación de la Lotería o su total eliminación, si es que no hay otra posibilidad de moralizar ese departamento de la administración cubana.

Por un muy alto funcionario del Departamento de Estado se dijo que los «chivos» estaban a por mayor en Cuba y que la tarea del General Crowder era la de cooperar con el Presidente Zayas en la rehabilitación de las finanzas del país, ayudando al doctor Zayas con sus consejos para reducir el presupuesto y también con sus gestiones para la eliminación de los «chivos», cooperando de esta manera a la administración cubana.

A la par de cada partida de mercaderías, se consignó precio de costo según facturas; ahora se revisará castigando la deteriorada o de poca demanda, de modo prudencial, y asimismo se aumentará el valor de las mercaderías que en plaza tienen hoy mejor precio y buena acogida.

No ha habido dificultades entre los peritos, que han trabajado armónicamente y con muy buen criterio y gran celo. El señor Juez Primero Civil, Licdo. don Rafael Ortiz Céspedes y el señor curador de la quiebra Lic. don J. Rafael Argüello de Vars, han realizado en esta trabajo una labor meritoria y concienzuda.

Quejas de un vecindario

Los vecinos de Aranjuez se quejan de la falta de luz en ese barrio. Es muy raro encontrar una luz de arco encendida, lo cual se debe a que no cambian los carbones muy a menudo.

Estragos causados por un rayo

Anteayer cayó un rayo en un potrero del señor Eloy González, en San Vicente de Moravia, matando un buey e hiriendo al compañero de éste.

En mal estado

Las canoas del techo del Hotel Imperial, se encuentran en pésimo mal estado. Se debiera ordenar la pronta reparación de ellas.

Robo de un sombrero

Un individuo de apellido Durán entró a la sombrerería de don Manuel Vega con el pretexto de comprar un sombrero, el señor Vega, con esa amabilidad que lo caracteriza, le mostró como veinte distintas variedades de sombreros; pero como ninguno de éstos le agradó de Durán, el señor Vega fué adentro en busca de otros, pero al llegar de nuevo afuera, se encontró con que el caco había desaparecido con uno de los sombreros que valía \$30.00. Inmediatamente dió parte al policial Miguel Jiménez, quien minutos después capturaba a Durán mientras éste se ocupaba de venderlo en el mercado.

Imprudencia

Mientras tenía lugar el turno de ayer en la plaza de Aranjuez, un individuo llamado Segundo Zúñiga, se entretenía arrojando chiquillos en la acequia que por allí pasa. Fué conducido a la comisaría, donde confesó encontrarse en estado de ebriedad.

Por usar arma prohibida

A Gustavo Fuentes se le decomisó un revólver que portaba sin su correspondiente permiso. Este señor es un oficial del Cuartel de Artillería.

Las emisiones sin respaldo son malas pero podrían hacerse buenas

Habla el ex-diputado Manuel J. Grillo

Fué el primero que dió la voz de alerta en el Congreso de 1914 cuando se propuso la fundación del Banco Internacional, porque la emisión que se proponía carecía del respaldo metálico que señalaba la Ley de Bancos, combatió aquel proyecto del Ejecutivo porque preveía el gran peligro que le amenazaba al país si un mandatario sin conciencia llegara al poder después del señor González Flores, y efectivamente no me equivoqué. Aquel paso irreflexivo de la mayoría del Congreso político que se instaló en mayo de 1914 es una de las causas principales del desequilibrio financiero que hoy lamentamos los costarricenses.

Dicho lo anterior, no creo que se me juzgue interesado en favor de las emisiones de papel sin respaldo metálico que abarca el proyecto del doctor Cordero, porque voy a externar una idea con la cual creo que la emisión de doce millones podría hacerse sin peligro alguno para la Nación.

Se dice que el proyecto presentado a la discusión del Supremo Congreso que la idea principal es favorecer al agricultor, con lo cual se favorecen los intereses nacionales.

Eso está muy bien y todos los costarricenses debemos estar de acuerdo en ese favor que se le quiere dar al elemento productor, que es uno de los factores principales que contribuirán a la salvación económica del país; pero la solicitud de esa ayuda se dió a obción del agricultor. Este puede utilizar o no aquel favor y no tiene ninguna obligación tampoco de contribuir de una manera directa al saneamiento del papel que se piensa emitir, y en esa forma la emisión sería el mayor desastre que podríamos tener. Entiendo que el proyecto ha sido elaborado con la mejor buena intención; pero le falta mucho para que llegue a dar los benéficos resultados que se podrían conseguir con dicha emisión dada con las restricciones convenientes para que a la vez que ella sirva para facilitar fondos a largos plazos y módico interés a los agricultores, éstos correspondan con sus productos al respaldo de aquel papel, que en sí no vale nada.

Si al proyecto de que me ocupó se lo agregara a un articulado en el que todo exportador quedara obligado a ceder al Banco Internacional el 50 por ciento del valor de sus exportaciones, pagaderos en colones a razón de cuatro por un dólar, y que el Gobierno se obligara a recibir esos mismos colones en la misma proporción para el pago de sus derechos aduanales, no hay duda que no habría por qué temer la emisión de doce millones a que me vengo refiriendo; y lejos de perjudicar beneficiaría los intereses nacionales.

Pero desde luego esa articulación no será tomada en cuenta por los representantes agrícolas del Congreso, por que siempre se ha podido observar que la tendencia de los exportadores es la de que sus letras obtengan todo el mayor precio posible aunque el pueblo se perjudique con el alto precio de la vida, que es consecuencia de esos altos cambios, sin embargo me atrevo a lanzar la idea como ciudadano que desea el bien de su país.

Son muchos los rumores que corren en el público respecto al sostenimiento alto del cambio, al extremo que se ha dicho con insistencia que el empréstito propuesto últimamente al Supremo Gobierno, fracasó porque habían grandes intereses de por medio para que el cambio se sostuviera alto, y sería muy oportuno que el Poder Ejecutivo hiciera publicar aquel proyecto de empréstito para que el país cesara en sus censuras a este respecto, pues es doloroso que las cosas que más interesan a la Nación se tengan en la mayor reserva. Eso no debe hacerse cuando en el manejo de las cosas públicas se obra con limpieza, como creemos que lo hace la Administración actual.

MANUEL J. GRILLO

San José, 30 de junio de 1922.

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrás, San José.

Noticias Mundiales

Los sindicalistas disponen su ingreso en la Política Nacional

ZARAGOZA, junio.—En una de las últimas sesiones verificadas en esta ciudad por el Congreso de la Confederación General del Trabajo, se han discutido ampliamente los medios que deberán adoptar y poner en práctica los trabajadores para contrarrestar la ofensiva de las clases burguesas, en la lucha entre el capital y el trabajo.

El conocido leader sindicalista, señor Angel Pestana, propuso a la Asamblea que acordara la libertad de las organizaciones regionales, para emplear aquellos medios de que dispongan en esas luchas y que consideren más convenientes, siempre que estén dentro de las normas de la Confederación y así se aprobó.

Se aprobó igualmente el realizar un viaje por toda España, para la reorganización de los Sindicatos, así como declarar que la Confederación General del Trabajo debe actuar en la vida pública y política del país.

Una fiesta andaluz

SEVILLA, junio.—Los Infantes don Carlos de Borbón, capitán general de Andalucía y su esposa doña Luisa de Orleans, ofrecieron una fiesta andaluz en su palacio de Villamanrique, a la que concurrieron grandes de España, aristócratas, las autoridades civiles, los generales y jefes de las fuerzas de guarnición de esta plaza, vistiendo las señoras el alroso mantón de Manila.

Se verificó un espléndido baile, al que siguió una cena de madrugada en los jardines del Palacio; alumbrados a la veneciana.

Tres hijos en un parto

TARRAGONA, junio.—La esposa de un recadero del vecino pueblo de Canulada, ha dado a luz tres niños en perfecto estado de salud. En su anterior matrimonio, pues se trata de un viudo vuelto a casar, este recadero tuvo también tres hijos de un golpe, los que viven perfectamente aun.

La salud del general Arlegui

BARCELONA, junio.—Se ha desmentido por completo la noticia publicada con respecto a haber sido víctima de un ataque de apoplejía el general Arlegui, jefe de la policía de seguridad de Barcelona y se dice que la salud del general continúa siendo buena.

Rotschild en Barcelona

BARCELONA, junio. Ha llegado

a este puerto el yacht del famoso banquero M. Rotschild, procedente del Sur de España, después de haber hecho una prolongada visita a Andalucía.

El famoso banquero estará en este puerto visitando la ciudad y sus alrededores durante una semana.

Los mercuristas con Ossorio

MADRID, junio.—La juventud maurista en una sesión extraordinaria celebrada ayer acordó hacer constar su simpatía hacia la tendencia del señor Angel Ossorio Gallardo, en cuyo torno se va a fundar un partido político social, así como reiterar su adhesión a Maura aplazando el resto de las decisiones hasta la asamblea general.

La huelga general en México

CIUDAD DE MEXICO junio.—Más de mil soldados federales montan guardia en la planta eléctrica de Necaxa y en algunas de las plantas auxiliares de la población.

Esto significa que la ciudad de México y el distrito Federal tendrán cetera de mantener su alumbrado y fuerza motriz, durante la huelga que con tendencia a generalizarse se ha producido anoche.

Muchos trabajadores están comprometidos en este movimiento.

A los empleados de tranvías en huelga siguieron los panaderos, los telefonistas, los dulceros y los trabajadores de muchas fábricas.

El transporte se hace hoy con automóviles aunque se están haciendo esfuerzos para que los chauffeurs ingresen a la huelga con el propósito de que el día de mañana todos los vecinos de México transiten a pie.

Hay noticias de muchos choques ocurridos esta mañana mientras los rompehuelgas intentaron ingresar en las factorías y almacenes.

La policía y las tropas están cooperando unidas el mantenimiento del orden.

Despachos procedentes de Veracruz recibidos esta tarde anunciaban que la situación allí empeoraba y que los radicales ejercen un completo control sobre la ciudad.

La tarea en Cuba de Crowder

WASHINGTON.—Altos funcionarios del Departamento de Estado han informado al que esto escribe, que la situación cubana ha mejorado considerablemente desde ayer. Se ha declarado también que aunque los datos respecto al actual estado de las negociaciones

La Sociedad al Día

ENFERMOS

Don Oscar Echeverría se encuentra algo delicado de salud.

Completamente restablecida se halla la señorita Alida Pattoni.

Se encuentran enfermos dos niños del Lic. don Oscar Herrera.

El estado de salud del estimable caballero Lic. don Cleto González Viquez ha continuado siendo de bastante cuidado.

Monseñor Castro ha entrado en estado de convalecencia. Nos alegramos.

VIAJEROS

Para E.E.U.U. salió el joven don Edwin Unger.

De Panamá se encuentra entre nosotros don R. Jiménez.

De ese mismo país se encuentra hospedado en el Hotel Washington de esta ciudad, el periodista chileno Sr. Arturo Prado en compañía de su esposa. Les enviamos nuestro atento saludo.

En breve partirá para N. York,

en viaje de recreo, la señorita Irma Fernández Argüello.

Por el tren de la mañana llegaron a esta capital el Lic. don Albino Villalobos, Lic. don Arturo Gutiérrez, Lic. don Francisco Debiles, señorita Claudia Sánchez, don Carlos Manuel Pacheco, don Macario González, Lic. don Heródo Chacón Jinesta, don Ernesto Gómez Ulloa, don Enrique Chaves y don Jenaro Pacheco.

LA INAUGURACION DEL CABLE SUBMARINO

Como ya se había avisado, mañana será la inauguración del cable submarino. Con tal motivo la All America Cables, ofrecerá una recepción en sus oficinas, para la cual hemos recibido la siguiente invitación:

«Sr Director, de LA PRENSA

The All America Cables Incorporated tiene el honor de invitar a Ud. a la recepción que se efectuará en las oficinas de la Compañía a las 10 horas del sábado 1.º de julio, con motivo de la inauguración del servicio del cable submarino.

San José, 29 de junio de 1922. Agradecemos la invitación y si podemos concurrir para dar una información de la fiesta,

Crónica Parlamentaria

Moción condenada a rechazo

La moción de don Ricardo que fuera suprimida del Presupuesto la partida destinada a la Junta del Ferrocarril al Pacífico, fué rechazada. Tenía que suceder así y el hecho no nos sorprende lo más mínimo. En ello se jugaba el Ejecutivo su vanidad y desde luego tenía que sostener una Junta que él había creado a excusas del Congreso, burlando los preceptos constitucionales. Tenía, pues, que defender esta Junta contra viento y marea. No convenía para la seriedad del Ejecutivo que el Congreso le enmendara una vez más la plana. Así lo piensan los amigos del Ejecutivo, y lo piensan bien. Por otra parte la facción agrícola no podía ir contra la Junta, desde luego que en ella estaban algunos de los buenos amigos; la gratitud en este caso se imponía, si pensamos en el resultado de las elecciones recién pasadas y en los hechos ocurridos. La coalición en este caso tenía que presentarse como un solo hombre. Desde luego para los despiertos en estos juegos de tramoya no sorprendió el resultado. El Congreso divierte más estudiarlo por dentro que ob-

servarlo por fuera. Los menores detalles son motivo de politiquería. Por eso en la barrá digimos sin ser profetas que esa moción de don Ricardo era moción perdida. No siempre se puede ir contra los dioses. Era —y así lo repetimos— moción perdida sin entrar en batalla. La detensa del representante señor Aragón sobró; perfectamente se hubiera pasado sin ella y la votación hubiera dado exactamente el mismo resultado; la fosa estaba cavada y la votación era lapidaria a la moción Jiménez. Sin embargo, la disciplina demostrada en la votación de ayer, en nada defiende, ni en nada abona la bondad de la cosa. Simplemente se ha demostrado que hay empeño en sostener algo cuya eficacia ha estado siempre en entredicho por los que entienden de esas cosas. Ahora, ya que se dió el primer paso en sostener la Junta, bueno sería que se salvaran las apariencias dándole un sello de legalidad constitucional. De lo contrario, queda sin rematar la obra. Tiene la palabra los señores diputados.

PIK

Gacetín Diario

Al Hospital y a la cárcel

Al Hospital de esta ciudad fué llevado al policial N.º 95 de la Primera Sección, llamado Octavio Sandí, quien sufrió un terrible golpe que en la cabeza le propinó Urbano Alvarado. Este se encuentra a la orden del Juez Primero.

Le propinó un botellazo

A la pulpería «La Flor del Valle» de don Ildefonso Díaz, llegó un individuo llamado David Carvajal, vecino del Zapote. Encontrándose éste ebrio armó un gran escándalo en dicho establecimiento; el dueño de éste perdió la paciencia y le dejó ir un botellazo que hizo blanco en su cabeza. Ambos fueron citados a la Agencia.

Premiado con una obra

En Cartago, don Roberto Brenes fué premiado con el obsequio que le hizo la Compañía Artística Amplificadora. Tenemos mucho gusto en felicitarlo.

Un amigo que se va

El conocido y reputado comerciante, don Rómulo Artavia, parte mañana en compañía de su señora esposa, para los Estados Unidos, en viaje de negocios y de recreo. Deja temporalmente el señor Artavia un hondo vacío en el seno de esta sociedad, donde se le aprecia altamente por sus sentimientos de filantropía. Son muchos los hogares pobres que sentirán esa ausencia, pues de la generosa mano del señor Artavia reciben auxilios pecuniarios con que cubren sus más perentorias necesidades.

Quiera Dios que ese barco que lleva a los esposos Artavia tenga feliz arribo a los Estados Unidos y que allí todo se trueque en dicha y regocijo para tan apreciable pareja. Hemos recibido en un solo tomito, los números 80 y 81 de esta interesante Revista que dirige don Elías Jiménez Rojas. Esta entrega es de gran interés, porque en ella ha recopilado el señor Jiménez Rojas, la brillante polémica tenida hace poco desde las columnas de «La Tribuna», con el distinguido jurisconsulto Lic. don Ricardo Jiménez. Agradecemos el envío.

Rasgo de honradez

El Conductor N.º 7 del carro N.º 6 que trabajaba ayer en la mañana, entregó a su dueño un paraguas que había dejado olvidado. Este rasgo de celo y honradez del conductor, es digno de anotar, y lo felicitamos sinceramente.

Conferencia

El doctor Cordero sigue reuniéndose todas las noches con el señor Ministro de Hacienda para conferenciar sobre asuntos económicos. En carta que dirige hoy a don Roberto Smith, dice que el Partido Agrícola trata de desarrollar un plan económico con la colaboración eficaz de la Secretaría de Hacienda.

Se desechó una moción.

La moción presentada por el diputado don Ricardo Jiménez para suprimir la Junta del Ferrocarril al Pacífico, por creerla innecesaria y entorpecer, en vez de aligerar, la buena marcha de la Administración, fracasó ayer en el Congreso. Quedan, pues, las cosas como antes estaban. El diputado Aragón adversó esa moción de manera decidida.

Contra la autoridad

Ayer los dos campeones del base del Barrio Luján, Luis Sánchez y Manuel Díaz, se le enfrentaron a un gendarme, quien tuvo que pedir auxilio con su silbato y luego, en compañía de otros dos gendarmes y dos particulares que acudieron, se los llevaron a la Primera Sección de Policía donde se les cobró la correspondiente multa.

Alcaldía Primera

Fuó capturado Pedro Gutiérrez Fernández y remitido a la orden del Alcalde Primero de Alajuela, para la práctica de una diligencia de identificación en causa contra él y otros por abigeato en perjuicio de Roberto Perlaza Paz.

Ayer fué reconocido por peritos el daño causado en el salón Oeste de la Cárcel de Varones de esta ciudad, con motivo de la tentativa de incendio cometida allí mismo en días pasados.

—Ayer tarde, en la Cárcel de Varones al señor Cristóbal del Barco, dió una declaración de suma importancia para el proceso, cuyo texto no conocemos, por estar en secreto la sumaria y solamente hemos podido averiguar que es de importancia. Esta es la segunda declaración que este señor ha vertido.

«Reproducción»

Hemos recibido en un solo tomito, los números 80 y 81 de esta interesante Revista que dirige don Elías Jiménez Rojas.

Esta entrega es de gran interés, porque en ella ha recopilado el señor Jiménez Rojas, la brillante polémica tenida hace poco desde las columnas de «La Tribuna», con el distinguido jurisconsulto Lic. don Ricardo Jiménez. Agradecemos el envío.

Arribo

El Cónsul General de Costa Rica en Nueva York, don José Rafael Oreamuno, llegó al país ayer en la mañana. Con tal motivo, le presentamos nuestro saludo.

«Espartaco»

Nítidamente impreso ha llegado a nuestra mesa de redacción el primer número de este semanario que dirige el aventajado e inteligente obrero don Octavio Montero, y administra el igualmente avanzado miembro del obrerismo nacional, don Juan Rafael Pérez.

Este periódico tiene en mira ser una franca tribuna de verdad y de bien, sin travas para nadie.

El primer número viene bien nutrido de material selectamente elegido, y es promesa de éxito seguro para los números siguientes.

Los obreros deben estar de plácemes con la aparición de este periódico, absolutamente independiente, que velará por los intereses de su clase y por los del país en general.

Con gusto retornamos el saludo que dirige a la prensa del país.

Imprenta Facól & Borrásé

Don Carlos Chinchilla Gutiérrez

HA MUERTO

Anastasia G. v. de Chinchilla, Antolín y María Chinchilla e hijos, José María y Eva Chinchilla e hijos, Mercedes Chinchilla, Juan y Lilly Chinchilla e hijos, Camilo y María Moya, madre y hermanos, respectivamente, invitan a sus amistades a las honras fúnebres que se celebrarán en la Iglesia del Carmen a las 5 p. m. de hoy, de donde serán conducidos los restos al Cementerio General.

San José, 30 de junio de 1922.

De San Ramón

Con el fin de ayudar a la Junta de Educación de este lugar, que, como todas las de la República se encuentra en muy mala situación económica, el personal docente de aquí ha organizado una velada en el teatro Lisimaco, que se celebrará el sábado 1.º de Julio, a las 20 horas. Con el producto de la velada se cubrirá una deuda que pesa sobre la expresada Junta. Esta actitud de las maestras es muy alabada y posiblemente, tomando en cuenta la buena intención que les anima, el teatro Lisimaco se vea de bote en bote, la noche de la velada. Enviamos el programa de esta fiesta por si tiene a bien publicarlo en su periódico, con el fin de que puedan enterarse de él, el mayor número de personas posible.

TEATRO LISIMACO

Programa de la Velada organizada por el Personal Docente de esta ciudad, que se celebrará el sábado 1.º de Julio a las 20 horas.

- 1.—Obertura, Banda Municipal.
2.—Las penas de la Zagala, señorita Consuelo Acosta.

- 3.—Romanza, don Tertuliano Mora.
4.—Obertura, orquesta.
5.—Luna Veneciana, Srta. Consuelo Acosta.
6.—Poema, Srta. Bertalía Rodríguez.
7.—Mi noche triste, señor Salas.
8.—Noche de luna, señorita Consuelo Acosta.
9.—El beso en el metro (tranvía), señor José Manuel Fernández.

INTELMEDIO

- 10.—Obertura, orquesta.
11.—A continuación se proyectará una magnífica película traída especialmente para esta fiesta.

PRECIOS:

Table with 2 columns: Item and Price. Asiento a palco o butaca \$ 0.75, luneta \$ 0.60, galería \$ 0.40, niños \$ 0.25.

Notas:—el producto se dedicará al pago de una deuda de la Junta de Educación.—Las localidades quedarán a la venta en la Escuela Superior de Niñas desde el jueves 29 de junio a las 8 h.

CORRESPONSAL

Cosas para reir

Treintaidós parejas en fuga

En un teatro de cinematógrafo de Roma, ocurrió hace poco, según leemos en «La Tribuna», un curiosísimo incidente. Estaba el teatro lleno, y una interesante película en el telón, cuando de pronto se presentó un señor joven y pretendió entrar al lunetario. Se lo impidieron los acomodadores y porteros, se formó un pequeño tumulto y se presentó el administrador, quien le dijo que no se podía entrar por estar la sala llena y el espectáculo «a medio palos». —Pues tengo absoluta urgencia de entrar, insistió el joven. —Imposible! —Esto es insostenible, exclamó el joven. Son razones de delicadeza las que me obligan a entrar. Y llamando aparte al administrador, le mostró un revólver cargado con seis tiros y le dijo: —A su cinematógrafo ha entrado una pareja de gente joven. Ella es mi mujer y él mi amigo, ambos traidores. Quiero entrar a matarlos. Pero como usted no me deja pasar, le juro que al salir, aquí mismo, los ultimaré. El pobre administrador se puso verde, rojo y azul, del miedo y de la congoja. Calmó un tanto al burlado marido y le suplicó que esperara en la puerta para

que allí matara al amigo traidor y a la esposa infame. Luego se dirigió al escenario hizo detener la película y tras un «respetable público», de rigor, y dos o tres tosecitas dijo: —«Fuera está un marido que no es un marido, es una bomba de melinita. Ha visto entrar a su mujer con un amigo aquí y se propone matarlos a los dos, tan pronto como asomen la nariz fuera del lunetario. Va a ser una espantosa tragedia, que deseo evitar; y para ello suplico a la pareja culpable, se salga por la puertecita reservada del escenario, pasando detrás de la orquesta». Calló el administrador. Continué la película y el salón quedó a oscuras. Entonces pasó lo extraordinario, lo inaudito. Se oyeron moverse sillas pasitos apresurados, sombras que se escapaban, toses, suspiros, sollozos etc. «Y treinta y dos parejas se escarparon por la puerta secreta del escenario!» Casí la mitad de los espectadores. Los comentarios de «La Tribuna» son muy sabrosos, pero muy fuertes.

Biblioteca Renovación

TOMOS PUBLICADOS

- A 50 CENTIMOS TOMO Pequeño Ideario, Angel Ganivet. Las Rosas de Engadís (poesías), Rafael Arévalo Martínez. A UN COLON TOMO La República de los soviets, L. Arnquistain. Cuentos de amor y de tragedia, V. Sáenz. Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós. A 30 CENTIMOS TOMO La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo. Lecturas, Angel Ganivet. La Basílica Fantasma, Pierre Loti. El príncipe feliz, Oscar Wilde. Miscelánea literaria, Juan Maragall. La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini. La vida que pasa, Eduardo Zamacois. Desde Europa, J. Enrique Rodó. Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall. Páginas selectas, Jacinto Benavente. Antología hispano-americana, Nicaragua. Malos vecinos, Georges Clemenceau. El patio azul, Santiago Rusiñol. De sobrepena, Jacinto Benavente. Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia. El jardín de Epicuro, Anatole France. Páginas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquín Dicenta. Artículos, Eça de Queiroz. Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte). Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco. El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

VESTIDOS de buenos casimires de 80 hasta \$ 115 con buiteriales en la SASTRERIA de Emilio de J. Quirós. Paso de la Yuca, 50 Vts. al E. de la Botica Nacional.

A nuestros AGENTES Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

Los Gnomos Gantina y Repostería Excelente sevicio en Café, té y Chocolate Confites y Tosteles de todas clases Fermín Bernadas

Cosas que tienen punta y asuntos que presentan cola DON RICARDO es más listo que un pan de jabón. En un discurso en el Congreso dijo que las leyes merecían más respeto y que ya hasta un alcalde las desconocía. Claro está que se refería a los hechos recién pasados con la Ley del Inquilinato. Pues bien, para desvirtuar la malicia que pudieran tener sus palabras escribió una misiva al Alcalde Cuarto en la que le dice: inteligente, activo y celoso funcionario. Entonces a cuál alcalde se refería don Ricardo?... Conviene aclarar esto así como don Ricardo aclaró el por qué Alcibiades mandó a cortar la cola a su perro. EN LA CAMARA hay tres grupos: gobiernistas, agrícolas e independientes. Los gobiernistas y agrí-

La muerte del Lic. don José Luis Sáenz Hoy, en las primeras horas de la madrugada, dejó de existir en esta ciudad el Licenciado don José Luis Sáenz. Una grave enfermedad había venido minando lentamente el organismo del Sr. Sáenz, quien a la edad temprana de cuarenta y dos años, muere dejando un vacío hondo en la sociedad que supo aquilatar sus virtudes y sus dones de hombre de bien. Dedicado a la carrera del Derecho, el señor Sáenz le dedicó a su profesión todo su empeño de hombre joven y trabajador, llegando a formar un bufete de bastante importancia y movimiento. Era don José Luis Sáenz apoderado de la Junta de Caridad, a la cual sirvió siempre con dedicación y honradez. Sobre su tumba ponemos el homenaje de nuestro respeto, y enviamos nuestra manifestación de simpatía en esta hora de dolor, a su estimable señora viuda, al Licenciado don Arturo Sáenz, don Alfredo Sáenz y demás miembros de la familia. VERME-OL MATA LAS LOMBRICES Sobre o YERBABUENA BOTICA ORIENTAL

EL TIO LUCAS

Rincón Literario

El cantor de la Miseria

En la traza, uno de tantos juglares callejeros, truhanes, desvergonzados, era el poeta avasallador de la multitud; de la multitud miserable, sufridora de todos los dolores, sin sentido del propio sufrimiento.

Desde el amanecer, errante por la ciudad, atravesaba las calles principales, donde la nobleza, el poderío, el tráfico mostrábase insolentes, sin pararse a cantar una vez sola; pero al pasar lento, contemplador melancólico del expansivo bullicio, recogía en el alma indignación y tristeza.

En las calles apartadas del centro, de tenebrosas viviendas amontonadas, respiraderos pestilentes de sus moradores miserables, cantaba el juglar rodeado de pobre gente, ignorante, haraposa, hambrienta, cantaba con ira santa de poeta unas veces, otras abatido, desconsolado; Cristo humano sin divinidad de Redentor; otras veces, estrofas sin sentido, pero resplandecientes de armonía; letanías de amor que penetraban el alma como un aroma de todos los amores, y en cuantos le escuchaban, rodeándose apretados, devoradores de las palabras, los rostros cerrados con dura expresión de triste ignorancia, se esclarecían iluminados de súbito por interior aurora, y para siempre, ungidos por la divina poesía, quedaban grabadas en su frente las santas palabras... justicia, piedad, esperanza.

Jamás cantó de otros amores el poeta «Cantor de la Miseria», como la llamaban todos. Dama Miseria era su dama, y nunca tuvo más fiel amador.

La hija del Rey era muy aficionada de la poesía, y aunque cien poetas

halagaban de continuo su vanidad de hermosa y de Princesa, deseaba escuchar al poeta callejero de libre espíritu, al que satirizaba las costumbres cortesanías, al que amenazaba con ruinas y muertes a los poderosos, al que no se humillaba a la hermosura, ni al poder, ni a la riqueza, al enamorado «Cantor de la Miseria».

Le oyó por fin y lloró al oírlo, y estaba tan hermosa llorando tristemente tristes que nunca había sentido, que el poeta «Cantor de la Miseria», por primera, cantó la hermosura de una mujer. Afirmaba la Princesa que poeta alguno le había emocionado tan dulcemente, y afirmaba el poeta que nadie como la hermosa Princesa había comprendido sus canciones.

—¡Mal hice en escuchar a tanto poeta cortesano! ¿Qué podían decirme sino mentiras lisonjeras? Desde hoy tu serás mi poeta preferido.

—¡Mal hice en cantar mis canciones a los miserables! ¿No es mejor conmover piadosamente a los poderosos, que despertar amenazadores a los humildes? Desde hoy sólo cantaré para vos.

Y de este modo quedó el poeta al servicio de la hija del Rey. Con sus colores, y bordadas las armas al pecho sobre el corazón, le veían cabalgar al servicio de la carroza regia; los miserables habían perdido a su poeta para siempre, y desde entonces, si algún nuevo juglar venía a decirles «Óidme, yo soy otro Cantor de las Miserias», pasaban de largo, desconfiados, tristes, incrédulos...

¡Bahl «Cantor de la Miseria» hasta que las Princesas quieran oírte.

JACINTO BENAVENTE.

El gigante y la luna

El gigante que había robado la luna descendió de la montaña, y se metió junto al mar.

La noche hilaba la monotonía de sus nubes sobre la inmensidad yerta de las aguas tranquilas. El silencio prolongaba un silbido sutil haciendo la ronda y velando sobre el sueño del mundo...

En la soledad solemne y penetrante el coloso sonrió y dejó caer la luna en el mar.

Las aguas se encendieron de pronto. El astro diluyó su claridad en las tinieblas submarinas, y del fondo del misterio brotaron mundos desconocidos. Primeramente apareció una gran claridad azul entremezclada de espuma por donde atravesaban peces brillantes. Después una vegetación maravillosa de algas frescas y corales diluidos. Después un escaramiento de montañas de un mariz rosa inseguro. Después un gran vacío verdoso y móvil por donde navegaban estrellas. La luna fue descendiendo y revelando zonas...

Pero, ¿dónde estaba el fondo del mar?

El gigante, había quedado con la mano extendida, como si el gesto insensato le

hubiera petrificado en estatua, asistió atónito a la caída de la inmensa bola de nieve ante la cual se abría la sombra. Era una sucesión inagotable de colores inéditos, de plantas ignoradas y de perfiles inverosímiles, que no dejaban suponer que el mar pudiera tener fondo...

La luna siguió cayendo serenamente y estuvo al fin a tanta profundidad, llegó a tan hondos abismos, que se tornó semivelada y difusa. A cada instante parecía que iba a tocar el límite, y a cada instante se abrían ante ella nuevas inmensidades. Hasta que los ojos, imponentes para seguirle en su fuga, la perdieron.

Entonces el rebelde dejó caer con desaliento la mano extendida, y como se alejaba, vencido, una claridad tenue y plateada le bañó. Era la luna que surgía de nuevo de entre las nubes, como si después de describir una elipse monstruosa y de atravesar tinieblas insondables reapareciera en la superficie de su mar azul para atestiguar la desproporción entre los misterios de la Naturaleza y la vanidad exasperada de los hombres.

MANUEL UGARTE

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Falcó & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

El No. 4 de la Revista "Sparti"

Está a punto de salir de las cajas el N.º 4 de la revista «Sparti», órgano del Centro Intelectual Editor dedicado a la difusión de las producciones jóvenes del país.

Hemos tenido la oportunidad de verla, y no es sino con verdadero fervor que nos ocupamos de ella en esta lijerita nota. Esa revista, que empezó con 20 páginas y ha llegado a los cuatro números, a constar de 56, sale ahora lujosamente ilustrada, con artí-

culos muy serios y selectos, y revela palpablemente un triunfo de los jóvenes.

Con suma complacencia nos permitimos felicitar al Centro Intelectual Editor por las labores que emprende, la inteligencia con que trata de subsanar las deficiencias ambientales, y por el decidido esfuerzo con que trabaja.

Podemos asegurar que «Sparti» será uno de los mejores exponentes de la cultura patriá.

La España Martínez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas «España» y «Almirante» PRECIOS BARATISIMOS

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

Tipos de cambio Alvarez y Cleves

4 5 7

Table with exchange rates for New York, Londres, París, España, Italia, Suiza, Bélgica, Hamburgo, and Amsterdam.

Junio 30 de 1922.

Advertisement for 'Gets-It' medicine, featuring an image of a hand holding a bottle.

Se volverá a remover la cuestión religiosa?

Con motivo del Dictamen que presenta la Comisión, contrario al proyecto del Presbítero Meneses, es de suponer que se volverá a agitar tan traído y llevado asunto.

Desde ahora se nota cierta actividad en los fieles que se preparan a hacer acto de presencia en las barras del Congreso.

PARA PROGRAMAS, MEMORANDUMS, Papel para Cartas o Tarjetas de Visita acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé.

Frente a la Artillería

Acaba de recibir y ofrece a los mejores precios de plaza:

- List of military supplies including BARNIZ COPAL, GRASA PARA CARRETAS, ACEITES MAQUINARIA Y MOTORES, FAJA TRASMISION, LIMAS, COBRE Y LATON EN PLANCHAS, MOLINOS MOCTEZUMA, PALAS Y MACHETES DE SUELO, HIERRO EN BARRAS Y PLATINAS, OLLAS, CAZUELAS Y ANAFRES, PALANGANAS HIERRO GALVANIZADO, VIDRIOS PLANOS, INODOROS Y LAVATORIOS, CERRADURAS Y LLAVINES, PALOS PARA PISOS, HEVILLAS NIQUELADAS & CADENAS PARA PERRO, CUERDA ALGODON.

Si es Ud. comerciante

Anúnciese en LA PRENSA, porque de los diarios de la tarde es el que más numerosa circulación tiene en es capital y en provincias, y al el que más barato cobra por sus anuncios.

Esto tiene para Ud. la doble ventaja, ya que su aviso será leído por un número mayor de personas y de que le costará poco dinero.

Por eso, anúnciese en LA PRENSA.

Nota Científica

Las cucarachas y la radiotelegrafía

Es innegable que la ciencia en su marcha ininterrumpida, va dándonos a cada rato sorpresas que a veces hacen asomar una sonrisa a nuestros labios, y a veces desbaratan de un solo golpe lo que siempre estuvo para nosotros cubierto de misterio y formó parte talvez de lo que en nuestra ignorancia hemos dado en llamar «fenomeno sobrenatural».

Ahora: recientes experimentos llevados a cabo en Alemania, han venido a demostrar casi de una manera fehaciente, que los insectos se comunican entre sí por medio de desechos radiográficos.

Howarb Zimmermann, sargento de la brigada 55 de la Guardia Nacional de Pensilvania, dentro de poco hará demostraciones a los expertos en la materia, de que las cucarachas son capaces de comunicarse radiográficamente entre sí, y con sus semejantes y allegados.

Esto parecerá broma, y, hasta, si se quiere, falta de interés. Más, sin embargo el sargento ha estado trabajando en este asunto que parece baladí, desde hace más de un año, con todo el empeño pasible. Cuando se encontraba en Luxemburgo hizo grandes

experimentos en este sentido, en compañía del Capitán Armstrong.

En aquel entonces tenía en las trincheras aparatos transmisores de poca intensidad, colocados sobre una mesa cubierta con un grueso cristal. En cierta ocasión en que estaban transmitiendo mensajes de prueba, una cucaracha se colocó exactamense entre los dos aparatos, interrumpiendo la comunicación, hasta que uno de los soldados retiró el animal y en el acto la comunicación quedó restablecida.

Zimmermann confirmó su creencia con sucesivos experimentos en que ha quedado plenamente demostrado que todos los insectos se comunican entre sí usando de mensajes radiográficos.

Entre los insectos parece que los mejores dotados de poder para esta clase de comunicación, son los escarabajos, las cucarachas y la polilla. Ellos tienen el poder suficiente para restablecer comunicaciones radiográficas con sus hermanos y amigos.

Sumamente interesante parece esto y esperamos a ver qué mundo de cosas desconocidas nos reserva para descubrir la ciencia.

SILVERIO.

Movimiento diario

HOTELES

WASHINGTON

C. A. Bratnober, de E. E. U. U.; Carlos de la Gras, de Panamá; David Cardoge, de Panamá; Arturo Pardoy y Sra., de Panamá; Agustín Sánchez y Sra., de Cartago; Paul O. Sorencen de Colón.

FRANCES

Dr. E. Toro, del Hotel Washington, con su Sra., niños y sirviente; Arvitti, de la Habana; G. Breedy, de Siquirres; James Lee, de Cristóbal, J. H. Wang, de Balboa; James P. Markey, de Ancón; Ms. J. A. Tarrington y Edgar Tarrington, de New York.

METROPOLI

Brúno Christ, de Sta. Ana; Raúl Jiménez G., de Panamá.

CENTRAL

Presbítero Rosendo Ramírez, de Juan Viñas; Roberto Triste de Limón; Lewis Alker, de Limón; Heremengildo Beltran, de Siquirres; Eleodoro A. Arroyo, de Siquirres.

CONTINENTAL

H Alvarez, de Puntarenas; Enrique Medina, de Panamá; Teobaldo Pinzás de Panamá.

NACIMIENTOS

Guillermo, de Eva Meza Fernández; Hernán, de Belisario Ruiz y Servilla Eduarte; Hilda, de Arturo Faith y Flora Castro; Bárbara, de Alfredo Artavia y Amelia Alvarado; Leticia, de José Joaquín Viquez y Eida Montero; Omar, de Ismael Murillo y Mariana Aguilar.

PASAPORTES.—No hubo.

DEFUNCIONES.—No hubo.

MARITIMAS

Limón, 29.—H. y a las 6 horas fundó el vapor inglés «Calamarez» de 3846 toneladas, procedente de Cristóbal C. Z. con 14 hs. de mar, 164 tripulantes. Capitán H. Suenker y consignado a la U. F. Co.

Passajeros: J. Rafael Oreamuno, Adgética de Gutiérrez, Andrey Calladay, Margaret Johnson, Frances Summy, Isabel Zeiglera, Rene Andrade, Sydney Sorensen, Robert B. Thrifit, Armando Ardit, Bernardo Clare, Bernardo y José Iglesias, Maurice Varin, Mary Manahan, Luis Robert, S. Eranklin Curtis; John A. Mitchell, Frank H. Wang y Games Marke, Lewis F. Acker, Selvey, Marie y Earl Hedges, Fernando, Margarita e Iris Asch, Pedro Mayorga, David Cardoza, Carlos de la Paz, Enrique Medina, Luis y Leticia Arce, Jesús Azofeifa y Teobaldo Pinzas, Max Rudin, Raúl Jiménez, Arturo y Mercedes Prado, Alexander y Florence Houghton Manuel Otero y José Sandoval; cinco en tránsito. Carga 162 tons., correo 289 sacos, 2 paquetes. El cap. del Prto.—G. ACOSTA

PROGRAMA

de la retreta de estanoche en el Parque de Morazán, a las 8

- 1.—Marcha de las Antorchas, N.º. 2; Beyerbeer.
2.—Francia, abertura; Buot.
3.—Minueto, Socherini.
4.—La Princesa del Dollar, fantasía; Foll.
5.—Los patinadores, Vals; Waldteufel.

San José, 30 de junio de 1922.

El Director, CÉSAR A. NIETO

La Valenciana

Baratillo del incendio VENDERA EN ESTE MES

Manteados impermeables

A precios muy bajos

ARMAS DE FUEGO

DE EIBAR - ESPAÑA

Pistolas Automáticas (Marca TERRIBLE) Revolveres y Ecopetas de Cascería de todas clases y calibres

HA RECIBIDO JOSE PEREIRA. Esquina opuesta al Chepe Esquivel

INTERESA AL PUBLICO

El jueves 22 venderé a precios de remate las famosas botellas THERMO alemanas. \$ 5.00 cada una

Octavio A. Fayad

25 varas al norte de la Botica Oriental

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

OBRAS EN VENTA EN LA
Imprenta y Librería FALCO & BORRASE
 PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO
 APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

LAS BUENAS NOVELAS Obras de Honorato Balzac

- TOMOS EMPASTADOS A \$ 1-50 A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO
- Las cosas del cementerio, Gabriel Miró.
 - El espada Montes, Frank Harris.
 - Jerusalén en Dalcárdia, Selma Lagerlöf.
 - La voz de las campanas, Carlos Dickens.
 - El Abismo, Carlos Dickens.
 - Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
 - Quitols, J. Jesús García.
 - Fabian Airon, J. Pérez Bojart.
 - Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
 - Nerío, Federico Mistral.
 - Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
 - Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
 - Culpable!, W. Le Queux.
 - Por la vida, J. Pous y Pagés.
 - Las rocas blancas, Eduardo Rodó.
 - Su Majestad, Enrique Lavedán.
 - El cadáver viviente, León Tolstoi.
 - El reflejo, Stevenson y Orbourne.
 - Erótica, B. Morales San Martín.
 - Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
 - La Voluntad, León Tolstoi.
 - El cyfán falso, León Tolstoi.
 - Del huerto provinciano, Gabriel Miró.
 - El secreto del ahorcado, Carlos Dickens.
 - Balada, R. Sánchez Díaz.
 - Juventud de Príncipe, W. Meyer.
 - Kolstomer, Conde León Tolstoi.
 - Minnie, A. Lichtenberg.
 - Sacbe, Joaquín Ruyra.
 - La muña del departamento.
 - Las rivalidades.
 - El padre Goriot.
 - César Bivolteau.
 - La casa de Nucingen.
 - La casa del gato que pelotea.
 - El contrato de matrimonio.
 - Modesta Mignon.
 - Ilusiones perdidas, 2 tomos.
 - La última encarnación de Vautrin.
 - Historia de los Trece.
 - Los chuanes.
 - Los Maranas.
 - Luis Lambert.
 - Juana la Pálida.
 - Reverso de la Historia contemporánea.
 - El diputado de Arcés.
 - El primo Pons.
 - Un asunto tenebroso.
 - Beatriz.
 - La misa del ateo.
 - La prima Bel.
 - El cura de aldeá.
 - Los Aldeanos.
 - La investigación de lo absoluto.
 - El hijo maldito.
 - Disgustillo de la vida conyugal.
 - Usula Mirouet.
 - Eugenia Grandet.
 - Petrilla.

OBRAS DE PIO BAROJA

- CÉSAR O NADA..... \$ 4 00
- AURORA ROJA..... 3 50
- LA FERIA DE LOS INDISCRETOS..... 3 50
- LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3 50
- LAS INQUIETUDES DE SHANTI..... 3 50
- ANDIA..... 3 50
- EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
- EL APRENDIZ DE CONSPIRADOR..... 3 50
- CAMINO DE PERFECCION..... 1 50
- ZALACAIN EL AVENTURERO..... 1 50
- EL TABLAZO DE ARLEQUIN..... 1 20
- PARADOX, REY..... 3 50
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 50
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
- EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE..... 3 50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1 50

OBRAS DE J ENRIQUE RODÓ

- Motivos de Proteo..... \$ 5-00
- El Camino de Paros..... 3-50
- El Mirador de Próspero..... 5-00
- Hombres de América..... 5-00
- Ariel..... 2-50
- El que vendrá..... 4-75

OBRAS DE ANATOLE FRANCE

- La azucena roja..... \$ 3-50
- El crimen de un académico..... 3-50
- El peso de Santa Clara..... 3-50
- Opiniones de Jerónimo Coignard..... 3-50
- El hijo de la reina Patoja..... 3-50
- El maniquí de mimbre..... 3-50
- El anillo de amatista..... 3-50
- El olmo del paseo..... 3 50

United Fruit Company
 SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, vía Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día jueves 13 del corriente mes de abril, que de regreso sale para Nueva York, vía Habana, el día domingo 16 de abril, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los jueves en la mañana y saldrán los domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores, en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., para Bristol vía Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit and Company de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDE PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Suscribase y anúnciese en LA PRENSA

La Ley de Inquilinato

no viola el texto constitucional

Interesante estudio de la Ley

(Continuación)

IV

Examinando el problema bajo otro punto de vista, llegamos a la conclusión de que la restricción aludida, fué consentida tácitamente por el propietario —arrendante, aun mucho antes de haber sido promulgada.— Sabido es que quien se obliga, lo hace, no solamente a los efectos directos del contrato, sino también a aquellas consecuencias que se desprenden de la equidad, del uso y de la ley; y esto no es vana literatura, es una disposición expresa del C. Civil art. 1023. «Los contratos obligan tanto a lo que se expresa en ellos, como las consecuencias que a equidad, el uso o la ley hacen nacer de las obligaciones según la naturaleza de estas». Es así como la equidad y la ley, a su vez, hacen nacer las obligaciones del arrendatario de seguir pagando el precio del arrendamiento, durante el tiempo, que según la costumbre; sea necesario para celebrar nuevo contrato; esto, cuando el primitivo arrendamiento se resuelva por culpa de ese arrendatario, y art. 1148. C. C.

La ley y la equidad, han dispuesto asimismo, Art. 1170 C. C., que para hacer cesar el contrato de arrendamiento de servicios, es necesario avisarlo anticipadamente a la otra parte según el uso.

De la misma manera, el Art. 1151 C. Civil dispuso, «atendiendo las prescripciones de la equidad», que el arrendamiento indeterminado no se finalizará, sino «avisándolo anticipadamente a la otra parte», y que este aviso se regulará a la medida en que se hacen los pagos; como los pagos generalmente se realizan por mensualidades será necesario, para que sea procedente un desahucio, avisarlo a la parte contraria por lo menos, con un mes de anticipación. Este aviso o notificación, dice Baudrit Lacantinerie T. 11 p. 416 es mejor hacerla judicialmente, ya que la epistolar sería difícil probarla.

Aubry y Rau dicen a este propósito T. IV p. 500 lo siguiente:

«El arrendamiento cesa, es fin, por el efecto de un aviso, dado con la dilación fijada por el uso de los lugares, cuando se trata de un arrendamiento originario o renovado por tácita reconducción y cuya duración no se ha determinado ni por una convención expresa, ni por una convención legalmente presumida. Este aviso, no está sujeto a ninguna forma particular, puede ser dado, no solamente por acto de notario, sino también por carta y asimismo verbalmente». Y Laurent expresa el mismo principio en el T. 25 p. 366 al comentar el Art. 1736 del C. Nap.

Sección de avisos Económicos

Harina ACABA DE RECIBIR!
 José Andrés Coronado
 FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Monograma Teléfono 511

SE ALQUILA una casa completamente nueva con sala, tres cuartos, comedor y cocina y demás servicio, situada 200 varas al Sur del Liceo de Costa Rica.
 L. MARTINEZ y Hno.
 Apartado N° 1080 Teléfono 282
 150 vrs. al E. de Robert.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y Cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste de: Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

Hojalatería y Fontanería de Alfredo Chaves.—Me hago cargo de cualquier trabajo concerniente al ramo.—Acepto trabajos en los pueblos, cobrando los mismos precios que en el taller. Muchos años de práctica.—75 varas al Este de la pulpería El Mar.

contrato verba) que haya presentado su acción de desahucio, después de promulgada la ley en cuestión lo ha hecho con conocimiento expreso y sometiéndose tácitamente a ella, con la presunción vehemente, de que ha celebrado el contrato aceptando los efectos de la ley de 24 de marzo. «Se quiere una demostración práctica» de lo dicho anteriormente? Apréciese que los arrendantes que optaron por no someterse a ella, presentaron sus demandas antes de su publicación. El atascamiento de desahucios anteriores, en las respectivas Alcaldías, es prueba evidente de este aserto.

Campo cedido

Carta abierta

B. bedero, Junio 27, 1922.

Señor Secretario de Estado en el despacho de Gobernación don Aquiles Aosta.

San José.

Muy señor mío:

Supongo le molestará la presente por tratarse de una autoridad, porque para U. es un asunto de Estado, pero soy ciudadano en el ejercicio de mis derechos y patentado; el objeto es aplicarle se nos nombre una autoridad. No exigimos un «Bachiller» sino una persona moralizadora y no un inepto desmoralizador como el que tenemos, «Demetrio Flores», quien no sabe leer mucho menos escribir, pues el señor bndegero de la Empresa de Transportes es quien le hace los roles de pasajeros y telegramas oficiales; en estos días le fué rechazado un telegrama por el señor Telegrafista por ser imposible entenderlo; y es desmoralizador debido a que todos los sábados y domingos está ebrio; con su ejemplo, hasta en la call se ven de el aguardiente los domingos después de las dos. El sábado 24 del corriente en una parranda pública, tan ebrio estaba que se paraba a medio salón de dicha parranda a tocar el silbato como para ayudar

LAS ROSAS DE ENGADDI

POEMAS INEDITOS

Rafael Arévalo Martínez

puede conseguirse en la Casa Editora Falco & Borrásé y en las principales librerías de la Capital, a

50 Céntimos el Ejemplar

En Provincias solicítelo a los agentes de "La Prensa"